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Abstract (en)
The balance unit has an air passage (7) formed between an inner wall of a covering unit (1) and an outer wall of an adapter (2) and between a base
surface (3) of the covering unit and a bore (5) of the adapter. The adapter is formed with an asymmetrical outer contour interrupted by a projection
(6) along a circumference of the adapter. The projection contacts with an inner wall of the covering unit, so that the air passage is formed at both
sides of the projection.

Abstract (de)
Vorgeschlagen wird ein insbesondere an einen Entlüftungsdom (13) anbringbares Druckausgleichselement, umfassend ein topfförmiges
Abdeckungselement (1) mit einer Bodenfläche (3) und einer Wandung (4), einen in das Abdeckungselement (1) eingesetzten Adapter (2) der eine
durchgehende Bohrung (5) aufweist, deren Öffnung von einem Filterelement (14) abgedeckt ist, sowie einen Luftdurchlass (7), der zwischen der
Innenwand des Abdeckungselementes (1) und der Außenwand des Adapters (2) sowie zwischen der Bodenfläche (3) des Abdeckungselementes
(1) und der Bohrung (5) des Adapters (2) ausgebildet ist. Erfindungsgemäß ist der Adapter (2) weiterhin mit einer entlang seines Umfangs
unterbrochenen, asymmetrischen Außenkontur ausgebildet.
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